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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

QUERER VIVER!
Tio Flávio

Há muitos anos fui chamado para dar uma palestra no TEdx
da Universidade Federal de Viçosa. Foi a primeira vez que fiz
um tipo de palestra assim, cronometrada entre 15 e 18 minutos,
abordando um tema bem amplo, como a ressignificação, para
uma plataforma que é referência em inovação e conhecimento.

Fiquei bem emocionado, mas não foi a melhor palestra da
minha vida.

Anos depois fui convidado para uma nova palestra, desta
vez no TEDx Puc Minas, em Belo Horizonte. Já estava estudando
o sentido da vida e pesquisando, com olhar curioso e não com
um método científico, o que fazia as pessoas, apesar das
adversidades, terem forças para continuar a viver.

Conversei com idosos institucionalizados. Vou fazer uma
pausa aqui só para uma reflexão: detesto esse termo
institucionalizado, seja para idosos, crianças, adolescentes, pois
parece que a pessoa perdeu sua identidade e adquiriu a de uma
entidade, onde ela passa anos iniciais ou finais da vida.

Enfim, além dos idosos, fui fazendo as minhas perguntas a
jovens usuários de drogas, adolescentes recém-saídos de casas
de acolhimento, pessoas que cumpriram pena no sistema
prisional, jovens de escolas públicas e participantes dos
programas de jovens aprendizes e pessoas em situação de rua.

As perguntas informais que eu fazia eram sobre o que levava
essas pessoas a não desistir da sua vida, mesmo nos momentos
mais difíceis, como a separação da família por parte de
adolescentes acolhidos, a mudança do convívio familiar para
uma residência de idosos, o momento de lucidez após o
cometimento de um crime, entre outras situações.

A maioria das respostas estava ligada a Deus: “só Deus para
me dar força” ou “não tem explicação, só Deus mesmo”. Muitos
usavam, inclusive, falas bíblicas como resposta, o que ressalta
o papel da religião - ou religiosidade, digamos assim - na busca
por um sentido de vida.

“Venhamos e convenhamos”, a fé não só orienta as decisões
e escolhas das pessoas, não apenas atribui um significado à sua
vida, mas chega a ser um dos fatores de maior proteção contra
a solidão, pelo envolvimento comunitário que promove: presença
em cultos, atividades extra templos, projetos sociais, que fazem
o fiel estar em constante relacionamento com outras pessoas.
Não estou dizendo que quem vive em comunidade não sofra de
solidão.

Mas, por a religião ser uma das vertentes de culpabilidade
das pessoas, o que pode cercear comportamentos considerados
inadmissíveis em uma sociedade, ao passo que contribui,
também, para criar um tormento sem precedentes e um fardo
difícil de ser carregado por muitos.

Foi quando pedi para as pessoas pensarem em outro motivo,
que não fosse o “celestial”, para as perguntas: o que te mantém

UM ATRÁS DO OUTRO
Equipes do Corpo de Bombeiros e do SAMU (Servi-

ço de Atendimento Móvel de Urgência) continuam qua-
se que diariamente sendo chamadas para atendimento
a motociclistas envolvidos em acidentes. Dia e noite.
Boa parte por conta de excessos de velocidade, por
ultrapassagens indevidas e desrespeito às sinalizações
de trânsito, inclusive trafegando em contramão
direcional. Essa coluna tinha a expectativa que com a
municipalização, o trânsito em Paraíso seria melhor e
mais humano. Ledo engano. Com isso cresceu apenas
o número de multas e de estropiados. A insegurança
continua.
CALENDÁRIO

A Acissp (Associação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de São Sebastião do Para-
íso) em conjunto com a Prefeitura definiram como vai
ficar o funcionamento do comércio na cidade, naqueles
que seriam os dias de folga no período de carnaval.
Neste ano, ainda por conta dos efeitos da pandemia do
coronavírus as festividades foram canceladas na maio-
ria das cidades. O dia 28 será feriado para comemorar
o Dia do Comerciário; o 1º de março, ponto facultativo.
No dia 2, quarta-feira de cinzas, será ponto facultativo
até às 14 horas. As definições constam no Decreto
Municipal nº 5.983.
PROVIDÊNCIAS

O vereador Luiz Benedito de Paula, que já havia co-
brado providências para a situação da rodovia MGC-
491 e também nesta semana fez o alerta em relação a
via que liga São Sebastião do Paraíso a São Tomás de
Aquino, continua atento. Desta vez ele chama atenção
para a situação da rodovia Jorge Abrão que liga São
Tomás de Aquino ao estado de São Paulo, em Itirapuã.
O trecho que é muito utilizado por paraisenses está
esburacado e perigoso. Em contato com a prefeitura
da cidade paulista ele teve como resposta que uma
operação tapa buracos deverá ser iniciada a partir do
dia 17 de fevereiro. Isso se o tempo permitir. De toda
forma fica o alerta para quem transita na região para o
estado crítico de conservação das rodovias.
ARREBANHANDO

O vereador Vinício Scarano Pedroso que desde o
ano passado já declarou sua intenção de pré-candida-
to a deputado, nas eleições de outubro continua firme
em seu intento. Nesta semana ele esteve em Guaxupé,
onde participou de reunião com o vereador João
Fernando de Souza, que foi o mais votado em 2020
naquela cidade. Também estava presente o presidente
da Câmara de Monte Santo de Minas, Hugo Zotti Ro-
cha. O encontro reforça a parceria e a busca de novos
apoios na região para continuidade dos trabalhos e dos
objetivos a serem alcançados. Vem muito trabalho pela
frente.
APELO

O prefeito de São Sebastião do Paraíso fez um ape-
lo para a população ao longo desta semana. Ele reco-
nheceu que em virtude das chuvas intensas das últi-
mas semanas, surgiram em todo o município, tanto na
cidade como na zona rural, problemas relacionados ao
trânsito. Começam surgir buracos por todos os lados,
estradas ficam danificadas com trechos intransitáveis,
mas os serviços de manutenção também estão sendo
realizados por todos os lados. Ele pediu paciência e
agradeceu a compreensão das pessoas.
ALERTA

A atuação de hackers nas contas bancárias da Câ-
mara de Guaxupé tem deixado lideranças regionais pre-
ocupadas e atentas em relação a este tipo de golpe. O
prejuízo inicial de R$ 30 mil só não foi maior porque a
movimentação suspeita foi identificada. Este tipo de si-
tuação tem sido cada vez mais comum com ocorrências
em todo o Brasil fazendo com que os gestores estejam
atentos. Não são apenas as pessoas comuns que têm
sido alvo deste tipo de golpes. A certeza da impunidade
faz com que a ousadia seja cada vez mais frequente
lesando pessoas e empresas.
CONSELHO REESTRUTURADO

A reestruturação do Conselho Municipal de Saúde é
o objetivo de um projeto de lei em tramitação na Câma-
ra Municipal, de autoria do prefeito Marcelo Morais.
Segundo o Executivo, a proposta pretende realizar a
adequação da existência e funcionamento do órgão que
foi criado há 15 anos. A proposta está em análise na
Comissão de Finanças, Justiça e Legislação. A iniciati-
va visa “atualizar as normas de regência e regulamen-
tação do Conselho, em especial após a publicação da
Resolução nº 453, de 10 de maio de 2012, do Conselho
Nacional de Saúde, que aprovou as novas diretrizes para
a instituição, reformulação, reestruturação e funciona-
mento dos Conselhos de Saúde”.
DEFINIÇÃO

O projeto de lei traz informações como as compe-
tências, a composição e a estrutura do conselho. O
Conselho de Saúde é um órgão colegiado, de caráter
permanente, deliberativo, normativo e fiscalizador do
Sistema Único de Saúde – SUS, vinculado à Secretaria
Municipal de Saúde. Ele tem papel de destaque na for-
mulação de estratégias e no controle da execução da
política de saúde, inclusive nos aspectos econômicos e
financeiros, bem como para analisar e aprovar o Plano
de Saúde do município e o Relatório de Gestão.
CURVA DESCENDENTE

Segundo informações da Secretaria Estadual de
Saúde Minas Gerais está entrando na curva descen-
dente desta onda que resultou na contaminação de tanta
gente e ao mesmo tempo vitimou de morte muitas ou-
tras pessoas. A expectativa é de que acabe logo esta
fase e que volte a reinar o período de tranquilidade para
que as pessoas voltem a rotina de suas vidas, mesmo
que dentro do novo normal. Como já é sabido, nada
será mais do jeito que era antes, portanto, que as pes-
soas aprendam a conviver com as restrições da reali-
dade e com os desafios dos tempos que ainda estão
por vir.
PREOCUPA

Não bastassem os efeitos causados pela pandemia
da covid-19, outra situação que começa a preocupar
as autoridades de saúde de Paraíso, por conta das
chuvas, são os casos de dengue, zica e chicungunya,
todos causados pelo mosquito Aedes aegypti. Com o
clima propício para a propagação do mosquito, os ca-
sos de pessoas contaminadas já começam a chamar
atenção. A cidade que até o início do ano estava sem
notificação, agora já aparece com 12 situações confor-
me o boletim divulgado pela Secretaria Estadual da
Saúde. O informativo aponta que em Minas Gerais são
833 casos confirmados de dengue.
RESTAURAÇÃO

Promovendo dignidade. Assim pode ser vista a ação
da Prefeitura de São Sebastião do Paraíso ao restaurar
e resgatar espaços públicos para a comunidade. Nesta
semana foi a vez da quadra no bairro São Francisco que
recebeu uma atenção especial. As manutenções como
anunciadas vão dar melhores condições de uso aos atle-
tas e também as pessoas que utilizam o local. É preciso
ficar atento em relação aqueles que promovem depre-
dação e que vão ao lugar para fazer uso de substâncias
ilícitas, estes sim devem ser banidos. Que as pessoas
de bem tomem conta do espaço e predominem.

vivo, o que faz você não desistir frente à necessidade de ir para
a rua, por exemplo, para aquelas pessoas que estão em situação
de rua.

A maioria respondeu que a esperança era algo que as mantinha
no caminho, vivas, acordadas, mas algumas dúvidas viravam
verdadeiras âncoras. Era preciso se conhecer melhor, já que
este “desconhecimento de si próprio” era o maior motivo das
inseguranças. Questões como “quem sou eu, que forças eu
tenho, será que eu dou conta, sou muito novo/velho para isso,
com o que e com quem posso contar, como seguir?” eram
cruciais.

Há lacunas históricas em algumas pessoas, vindas da sua
fase infantil inclusive. Pessoas que tiveram uma constituição
emocional mais forte talvez consigam lidar com as dores e
desafios de maneira mais hábil. No entanto, feriadas abertas,
não cicatrizadas, podem se acumular, transformando a vida das
pessoas em uma grande chaga.

Quem teve uma melhor constituição emocional, com
referências humanas mais consolidadas, poderá passar mais
facilmente pelas adversidades, ainda mais quando elas não se
sentirem sozinhas e puderem contar com um familiar, amigo,
uma ajuda profissional, etc.

Para os que não tiveram as feridas cicatrizadas, a solidão e o
abandono são um veneno. A falta de atenção por parte de alguém,
seja na igreja, no trabalho, na escola, passa a ser insuportável.
As pessoas se sentem invisíveis e, daí, preferem o seu
aniquilamento.

Hoje, estudando mais sobre solidão, percebi que uma das
doações mais eficazes que podemos fazer é de alimento para
aqueles que têm fome, pois a pessoa precisa estar viva para que
qualquer outra ajuda seja ofertada, e de atenção intencional, no
sentido de ajudar, ouvir, entender, estar presente, fazer o outro
perceber que a sua vida importa, sem discursos prontos ou
vazios, sem culpabilidade, mas com interesse genuíno pela outra
pessoa.

Simone Weil, filósofa francesa, disse que “a atenção é a
forma mais rara e pura de generosidade”. Um bom presente
para um novo ano seria repensar o quanto nos distanciamos da
nossa natureza humana, vou falar assim para expressar a nossa
necessidade de convívio, de aprendizado e significação da vida
mesmo. No livro “Humanidade, uma história otimista do
homem”, Rutger Bregman fala muito sobre isso.

Enfim, alimentado o “homem”, dá-se sobrevida ao corpo
físico. As esferas emocionais, mentais, espirituais (propósito) e
sociais ajudam a atribuir e construir sentido - direção e
significado - à vida.

(Hoje em Dia 03/02/2022).
Tio Flávio - Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural
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F A L E C I M E N T O S
05/02 - Pedrina da Silva  da Silva Freitas, 64 anos
05/02 - Miguel Alves Sobrinho, 86 anos
06/02 - José Pereira da Silva, 80 anos
06/02 - Paulo Vieira de Souza, 66 anos
07/02 - Juliano Cândido, 50 anos
08/02 - Guilherme Stefani Pedroso, 26 anos
08/02 - Darcy Sidinei Rocha, 89 anos
09/02 - Geralda Maria de Oliveira, 83 anos
09/02 - Rosilaini Cecília de Carvalho, 47 anos
09/02 - André Messias de Carvalho, 87 anos
09/02 - Roberth Expedito Lara da Silva, 18 anos
09/02 - Pedro Gonçalves dos Reis, 89 anos
10/02 - Hélio Domingos de Souza, 57 anos
10/02 - Geny da Silva Souza, 86 anos
10/02 - João Dias, 83 anos
10/02 - Eurípedes Duarte Laurindo - Sr. Nena, 88 anos
11/02 - Lucilena dos Reis Lima, 56 anos
11/02 - Antônio Paulino, 84 anos
11/02 - Messias Machado Martins, 66 anos

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 008/2022, Tipo Menor Preço
por item, Objeto: “Contratação de Sociedade de Advogados para Pres-
tação de Serviços de Assessoria e Consultoria Jurídica para a Admi-
nistração Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 24
de fevereiro de 2022, às 09:00 horas.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Dispensa n.º 004/2022, Tipo Chamamento Públi-
co 001/2022, para interessados. Objeto: “AQUISIÇÃO DE GÊNEROS
ALIMENTÍCIOS DA AGRICULTURA FAMILIAR E DO EMPREEN-
DEDOR FAMILIAR RURAL, DESTINADOS AO ATENDIMENTO
DA ALIMENTAÇÃO ESCOLAR NO PROGRAMA NACIONAL DE
ALIMENTAÇÃO ESCOLAR - PNAE”. A abertura será dia 03 de março
de 2022, às 15:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG,
11 de fevereiro de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº
233/21, Pregão Pres. nº 52/21, R.P. nº 19/21, cujo objeto é “Registro de
preços para futuras e eventuais contratações de empresas especializadas
na prestação de serviços de manutenção preventiva e corretiva nos veículos
da frota da Prefeitura Municipal de Itamogi, com fornecimento de peças,
acessórios e lubrificantes, genuínos ou originais de fábrica”, com as
empresas: JULIO CESAR LEMOS 12224916809 - EPP, CNPJ
38.671.194/0001-20; DUARTE E SILVA COMERCIO DE PECAS LTDA
ME, CNPJ 27.381.088/0001-95; J.E.S - AUTO PECAS E ACESSORIOS
EIRELI, CNPJ 31.773.747/0001-06; MARABA AUTOMOTIVE LTDA,
CNPJ 40.358.230/0001-41; PHDU PECAS E SERVICOS LTDA, CNPJ
41.413.061/0001-68, (09/02/22); Proc. nº 23/22, Pregão Pres. nº 11/22,
R.P. nº 02/22, cujo objeto é “Registro de preços para eventual aquisição
de produtos, de panificação, marmitex, salgados e correlatos”, com as
empresas: JERONIMO MARTINS JUNIOR 05724011670, CNPJ
33.268.977/0001-43, pelo valor global de R$ 209.832,20; BENEDITA
APARECIDA NAVES SILVA 06015556609, CNPJ 27.989.372/0001-
49, pelo valor global de R$ 23.386,00; MICHAEL LEANDRO ALVES
VALENTIM, CNPJ 36.209.612/0001-36, pelo valor global de R$
138.893,95; ANDRE LUIS MOREIRA SANTANA, CNPJ 42.640.521/
0001-53, pelo valor global de R$ 91.904,95; VIVIANE BARBOSA DO
NASCIMENTO CUSTODIO 10965526631, pelo valor global de R$
19.226,50, (11/02/22); Torna Público: 3º Termo Aditivo Contrato nº
96/2021 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
BONOBOI ALIMENTOS EIRELI, CNPJ 24.601.572/0001-94; 2º Termo
Aditivo Contrato nº 97/2021 celebrado entre a Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG e a empresa BETANIA APARECIDA PERBONI VILAS
BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63; 1º Termo Aditivo Contrato nº
95/2021 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
ADRIANA APARECIDA CAMPAGNOLI ME, CNPJ 21.685.781.0001-
75; objetos acréscimo do quantitativo com base no art. 65, I, b, da Lei nº
8.666/93. Itamogi/MG - 11/02/2022 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito
Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 085/2021, Processo
nº 1540/2021, Registro de Preços nº 059/2021, Tipo Menor preço Global.
Objeto: Registro de preços para eventual contratação de prestador de
serviços laboratoriais para ensaios e controle tecnológicos de solos,
agregados, misturas betuminosas e concreto em diversas obras no âmbito
municipal, atendendo as necessidades da Secretaria Municipal de Obras,
Serviços Públicos e Planejamento Urbano, pelo período de 12 (doze) meses,
com livre participação. A abertura será dia 25 de Fevereiro de 2022, às
09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 9 h às 16h30min, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de
Fevereiro de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.
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Divulgação

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) iniciou con-
versas com a Prefeitura de Pa-
raíso no sentido de avaliação e
estudo para implantação de um
novo sistema de estaciona-
mento rotativo na área central
da cidade. Representando o
Executivo local estiveram os
secretários de Desenvolvimen-
to Econômico, Diego Carvalho,
e de Segurança Pública, Trân-
sito, Transporte e Defesa Ci-
vil, João Paulo Bueno.

A demanda foi identifi-cada
por uma pesquisa de percep-
ção do associado realizada pela
ACISSP/CDL junto aos em-
presários locais e apontou que
a atração de novos clientes e
o impulso nas vendas podem

ACISSP/CDL e prefeitura discutem
implantação de novo modelo de área azul

Reunião entre o presidente da entidade e representantes do Executivo local atende a uma
reivindicação dos comerciantes da área central de Paraíso, até como forma de atração de clientes.

A presidência da ACISSP
(Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Para-
íso) reuniu-se na última terça-
feira, dia oito de fevereiro, com
a gerência regional do SENAC
(Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Comercial), representa-
da por Júlio César Ribeiro, di-
retor regional, e Lucas Alves de
Lima, agente de Relacionamen-
to Regional. Na oportunidade
foi discutida a retomada da par-
ceria entre as entidades para
promoção de cursos e treina-
mentos para formação e quali-
ficação da mão de obra dos tra-
balhadores paraisenses.

Durante o encontro, ficou
acertada a disponibilidade de
um espaço físico dentro da
sede da ACISSP/CDL para que
o Senac volte a funcionar em
Paraíso. O braço do sistema
“S” voltado para o treinamen-
to dos trabalhadores do comér-
cio fechou seu posto de aten-
dimento na cidade há alguns
anos e agora voltará a preparar
os profissionais locais para o
mercado de trabalho, graças a
essa reaproximação.

O presidente da ACISSP/
CDL, Dr. Matheus Colomba-
roli, apresentou os resultados

ACISSP/CDL retoma parceria com SENAC e divulga
calendário de cursos de formação e qualificação profissional

Treinamentos de cursos de formação foram as principais demandas apresentadas pelos associados
em pesquisa realizada pela entidade. Qualificações começam no mês de maio de 2022

parciais de uma pesquisa de
percepção realizada com os seus
associados, onde um dos itens
mais solicitados são cursos e
treinamentos voltados para a
área comercial do município.

“Existe essa carência entre
nossos empresários e ficou
muito clara essa necessidade no
levantamento feito no último
mês de janeiro”, destacou, lem-
brando que essa medida foi
uma das primeiras de sua ges-
tão com o intuito de ouvir as
necessidades e se aproximar
dos empreendedores locais.

Foi apresentada a proposta
inicial de um calendário de cur-
sos a serem realizados em par-
ceria ACISSP/CDL e Senac. O
primeiro deles será de “exce-
lência em vendas” e acontece-
rá entre os dias 23 e 31 de maio
de 2022, com 40 vagas, e as
aulas acontecerão no período
noturno. Também já foi defini-
da a realização de um treina-
mento para atendentes de far-
mácia, com duração e carga
horária maiores, e um treina-
mento da “experiência do cli-
ente no ponto de vendas”.

Todos os cursos já progra-
mados serão gratuitos para a
população e, em breve, as ins-
crições deverão estar abertas.

“São grandes oportunidades de
formar a mão de obra do tra-
balhador de Paraíso, para que
ele tenha mais opções e facili-
dades da hora de candidatar-
se a uma vaga de emprego e,
ao mesmo tempo, os comerci-
antes e empresários em geral
terão mais opções na hora de
contratar, contando com pes-
soas capacitadas e treinadas
para desempenhar as funções
dentro de suas empresas. A
ACISSP/CDL cumpre assim o
seu papel de apoio ao empre-
endedor e sua função social
com a população paraisense. As
oportunidades estão aí e cabe

ao empregador e ao empregado
participar ativamente”, analisou
o presidente da ACISSP/CDL,
Dr. Matheus Colombaroli.

As datas para os interessa-
dos realizarem suas inscrições
serão divulgadas em breve nas
redes sociais da ACISSP/CDL
e no site www.acissp.com.br.
Mais informações podem ser
obtidas através do telefone (35)
3539-4400 ou pelo WhatsApp
(35) 98845-4743.

CURSOS E
TREINAMENTOS

Desde que assumiu a
ACISSP/CDL no último dia

foi uma das principais recla-
mações dos empreendedores
daquela região, pois dificil-
mente o cliente acha lugar para
parar seu veículo.

primeiro de janeiro, a nova di-
retoria da entidade, presidida
pelo médico Dr. Matheus
Colombaroli, já realizou várias
reuniões com diversas entida-
des para a ampliação da oferta
de curso de qualificação, for-
mação e especialização de mão
de obra.

Em reunião com a repre-
sentação regional do Senar Mi-
nas (Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural), foi reno-
vada a parceria e discutida a
ampliação dos cursos voltados
para a formação dos trabalha-
dores e proprietários ligados ao
segmento agropecuário.

A parceria já capacitou
centenas de profissionais e,
pelo novo acordo, haverá uma
variedade maior de treinamen-
tos para incentivar a perma-
nência das famílias nas pro-
priedades rurais da cidade,
com ampliação de suas ren-
das mensais.

Da mesma forma, o dire-
tor da unidade local do Senai
(Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial), Welling-
ton Mumic Filho, esteve na
associação discutindo a am-
pliação da parceria entre as
entidades para a maior oferta
de formação para o setor in-
dustrial da região, ampliando
o número de trabalhadores
especializados como forma de
suprir a necessidade das em-
presas instaladas e ser um di-
ferencial para atração de no-
vos empreendimentos para
Paraíso.

Além de uma reunião com
a Unidade Regional do Sebrae
(Serviço Nacional de Apoio
às Micro e Pequenas Empre-
sas), para formação de em-
preendedores e lideranças lo-
cais para promoção do de-
senvolvimento sustentado de
nossa cidade.

(por Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

ser feitos pela disponibilização
de vagas de estacionamento na
área central da cidade, mais
próximo do destino do consu-
midor. No levantamento, essa

Durante a reunião, o presi-
dente da ACISSP/CDL, Dr.
Matheus Colombaroli, desta-
cou que essa tem sido uma
demanda constante desde que

assumiu a associação. “Essa
indicação apareceu na pesqui-
sa e a maioria dos comercian-
tes do centro que encontro me
pergunta se a ACISSP/CDL
poderia ajudar nesse sentido.
Essa medida depende da Pre-
feitura, que é a responsável
pelo trânsito em Paraíso, e por
isso estamos conversando no
âmbito do tráfego e abertura
de vagas de estacionamento e
na questão de desenvolvimen-
to econômico, pois a medida
pode significar um impulso no
desenvolvimento do comércio
local”, explicou.

A gestão do estacionamen-
to rotativo foi implementada
em gestões anteriores no cen-
tro de Paraíso, mas foi muito
criticada na época, por falhas
de fiscalização, notificação e

número reduzido de agentes
para a venda dos bilhetes.
“Agora, com novas tecnolo-
gias disponíveis e acessíveis
a todas as pessoas, até mes-
mo pelo smartphone, pode-se
pensar num sistema autônomo
de venda de bilhetes de esta-
cionamento, cartões pré-pa-
gos que podem ser recarre-
gados e diversos meios inteli-
gentes de gestão e operaciona-
lização desse sistema”, com-
pletou Colombaroli.

Novas reuniões serão rea-
lizadas entre ACISSP/CDL e
Prefeitura, e os comerciantes
e usuários dos serviços do
centro da cidade serão cha-
mados para participarem dos
debates e propostas, para que
o melhor modelo possível seja
implementado em Paraíso.

Divulgação
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) manteve
contato com a prefeitura de Pa-
raíso para saber o posiciona-
mento sobre o calendário de
feriados, recessos e pontos fa-
cultativos de 2022, em especi-
al sobre o funcionamento co-
mercial no carnaval.

Em resposta, o executivo
municipal informou que serão
seguidas as comemorações e
orientações contidas no Decre-
to Municipal número 5983,
que trata do assunto. Em es-
pecial ao carnaval, o decreto
prevê que na segunda-feira dia
28 de fevereiro será ponto fa-
cultativo, mas a convenção
coletiva dos comerciários de-

ACISSP/CDL orienta sobre o horário de
funcionamento comercial no carnaval

Apesar da maioria achar que a data é um feriado nacional, a terça-feira de
carnaval é ponto facultativo e cabe a estados e municípios a sua regulamentação.

presários. Precisa ser obser-
vada a comemoração do Dia
do Comerciário, data come-
morativa para aqueles que tra-
balham no comércio em geral.
De acordo com convenção co-
letiva da categoria, a data é co-
memorada na segunda-feira de
carnaval, que este ano cai no
dia 28 de fevereiro. Muitas
empresas optam por abrir as
portas neste dia e conceder o
descanso comemorativo ao
Dia do Comerciário aos cola-
boradores na terça-feira de
carnaval”, comentou a asses-
sora Jurídica da ACISSP/CDL,
Cacilda Zanetti.

Como é de costume na ci-
dade, as empresas trabalham
na segunda-feira e concedem
folga na terça-feira de carna-

termina que a data seja decla-
rada como feriado pela come-
moração do dia da categoria.
Esta data, tradicionalmente, é
mudada e a comemoração é
transferida para a terça-feira de
carnaval, podendo os comer-
ciantes e prestadores de ser-
viço abrirem seus estabeleci-
mentos no início da semana.

A terça-feira, dia primeiro
de março, será ponto facultati-
vo pelo carnaval e a quarta-fei-
ra, dia dois de março, será pon-
to facultativo até às 14h.

“O carnaval não é feriado
nacional, é um ponto faculta-
tivo definido por estados e
municípios que em Paraíso foi
mantido. As empresas podem
abrir suas portas neste dia sem
despesas extras para os em-

val, mudando a data de come-
moração do Dia do Comerci-
ário. Caso optem por esse mo-
delo, um documento formali-
zando o acordo deverá ser fir-
mado entre o empresário e seus
colaboradores.

Caso precise de mais infor-
mações ou orientações, inclu-
sive jurídicas, sobre esse as-
sunto, o associado pode entrar
em contato com a ACISSP/
CDL através do telefone (35)
3539-4400 ou pelo WhatsApp
(35) 98845-4743, de segunda
a sexta-feira, das 8h às 18h.

CLT – CONSOLIDAÇÃO
DAS LEIS TRABALHISTAS

A Consolidação das Leis do
Trabalho (CLT) e as Conven-
ções Coletivas de Trabalho

devem ser respeitadas em ca-
sos como as trocas de folgas
em feriados, contudo, em-
pregados e empregadores po-
dem se valer dos acordos com
o propósito de viabilizar a ati-
vidade econômica sem preju-
ízo dos direitos trabalhistas
conferidos nas respectivas
normas legais.

A CLT veda o trabalho em
feriados oficiais, com exceção
daquelas consideradas atividades
essenciais, de necessidade e uti-
lidade pública, porém possibilita
o funcionamento desde que ob-
servada a regra de pagamento em
dobro do dia trabalhado ou con-
cessão de folga dentro dos 90
dias seguintes, sob pena de san-
ções administrativas.

O empregador pode tam-

bém optar pela exigência de
horas negativas adquiridas pelo
colaborador. Para aqueles que
não possuem horas em haver
com seus colaboradores, sal-
vo por motivo de força maior,
não existirá obrigatoriedade em
se trabalhar.

Contudo, caso haja uma
negociação, um acordo com
aceite dos colaboradores, a
empresa pode abrir e usar es-
tas horas de banco de horas,
para conceder folgas em outro
momento para o pagamento
destas horas extras.

Todos os acordos devem
ser realizados antecipadamen-
te e formalizados por escrito
entre as partes de modo a dar
transparência ao ato.

(por Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Minas já superou o pico de
novos casos registrados de co-
vid-19 e a tendência é de que-
da nos próximos dias”. A fala é
do médico e secretário de Es-
tado de Saúde, Fábio Bacche-
retti, que apresentou, nesta
quinta-feira (10/2), em coleti-
va na Cidade Administrativa,
em Belo Horizonte, dados so-
bre a média móvel projetada e
confirmada para os dias 1 e 2/
2, além da observação de uma
descida na curva de casos.

Segundo o secretário, de-
vido à extensão territorial do
estado, a queda do número de
novos registros de covid-19
ainda não se apresenta de for-
ma homogênea em todas as
regiões, mas já é notada nas
áreas mais populosas. “As mai-
ores regiões mineiras, especi-
almente Centro e Triângulo do
Sul, são os destaques no que
se refere a essa queda no nú-
mero de novos casos”, disse.

Com relação às mortes,
Fábio Baccheretti pontuou que
os números atuais estão rela-
cionados às internações de duas
semanas atrás, período em que
a pandemia atingiu o auge no
estado. Assim, espera-se uma

“Pico da onda de covid passou”,
informa secretário de Saúde

Marco Evangelista – Imprensa

redução também nesse indica-
dor nos próximos dias. “Com
a diminuição dos novos casos
e do número de pacientes
aguardando internação, a ex-
pectativa é a de que daqui a duas
semanas também comece a
cair o número de óbitos por
covid em Minas”, detalhou.

SUBLINHAGEM
DA ÔMICRON

Quanto ao surgimento da
sublinhagem BA.2 da variante
ômicron, o secretário explicou
que não há expectativa de que

a nova cepa cause uma piora
no cenário da pandemia no es-
tado. Até o momento, não foi
notificado nenhum caso da re-
ferida sublinhagem em Minas
Gerais.

AVANÇO NA
VACINAÇÃO

Fábio Baccheretti destacou,
ainda, a importância da vaci-
nação das crianças, e também
da aplicação da segunda dose
e da dose de reforço nos adul-
tos como forma mais eficaz de
se vencer a pandemia.

“No que se refere à imuni-
zação infantil, percebemos uma
aceleração na última semana,
mas queremos avançar ainda
mais. Já sobre a imunização
dos adultos, cerca de 2,4 mi-
lhões de mineiros ainda estão
sem a segunda dose da vacina
contra covid. Por isso, preci-
samos garantir a vacinação in-
fantil e a dose de reforço da
população, para termos certeza
de que os mineiros estão prote-
gidos”, alertou o secretário.

Até o momento (10/2/
2022), Minas Gerais já aplicou
mais de 38 milhões de doses
de imunizantes contra covid.
Segundo dados do Vacinômetro
da SES-MG (https://corona
virus.saude.mg.gov.br/vaci
nometro), 79,23% dos minei-
ros tomaram a primeira dose
(D1) e 74,97% da população
já tomou a segunda dose (D2).
A cobertura vacinal relaciona-
da à dose de reforço (DR) está
em 34,32%.

Quanto à vacinação infan-
til, foram aplicadas 391.580
doses em crianças de 5 a 11
anos e a cobertura para a D1
está em 21,05%.
(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Ampliar a vacinação é fundamental para garantir que a tendência
de queda da pandemia se mantenha, reforça Fábio Baccheretti

Um empresário, diretor de
uma transportadora de com-
bustíveis em São Sebastião do
Paraíso foi vítima de um rou-
bo de 22 mil litros de combus-
tíveis. "Tive um prejuízo de R$
150 mil", conta. O caminhão
tanque foi abordado próximo a
Refinaria Gabriel Passos, em
Betim. Segundo a Secretaria de
Defesa Social, foram registra-
das apenas três ocorrências de
furto e roubo de carga de deri-
vados de petróleo em Minas
Gerais, todos na Região Metro-
politana, e a polícia informou
não haver nenhum trabalho es-
pecial para combater este tipo
de crime.

Após a ação dos bandidos o
caminhão da transportadora foi
encontrado danificado na região
metropolitana da capital. O em-
presário informou que os inte-
grantes da quadrilha que roubou
sua empresa abandonaram o
veículo vazio e sem os equipa-
mentos utilizados para descar-
regar o combustível nos pos-
tos. Ele disse ter ficado impres-
sionado com a ousadia dos as-
saltantes. "Levaram até os es-
tepes", comenta o empresário.

Ele também administra uma
frota de caminhões de uma rede

de postos de combustíveis, e
suspeita que a carga tenha sido
vendida para postos na região.
"Se o combustível é roubado,
é porque tem quem compre.
Acredito que donos de postos
encomendam o produto para
quadrilhas especializadas. Pa-
gam mais barato do que o pre-
ço de mercado e o produto ain-
da é descarregado pelo próprio
caminhão que foi furtado", de-
sabafa.

O empresário não é a única
vítima recente das quadrilhas de
assaltantes que visam o roubo
de cargas e especialmente de
combustíveis. Há registro de
que há menos de 10 dias um
caminhoneiro foi vítima da mes-
ma situação e na mesma região
da refinaria Gabriel Passos. Da
vítima foram levados 20 mil li-
tros de combustíveis entre ga-
solina, diesel e etanol. A carga
avaliada em cerca de R$ 120 mil
tinha como destino a cidade de
São Roque de Minas.

INVESTIGAÇÃO
Empresários do setor de

transporte de combustíveis re-
clamam da falta de uma ação
mais efetiva por parte da polí-
cia. O protesto é porque não

se consegue prender os inte-
grantes da quadrilha, gerando
prejuízos financeiros e sensa-
ção de impunidade. Relatos
entre os transportadores é de
que em quatro meses ocorre-
ram seis roubos de combustí-
veis de outras empresas. A
queixa é de que os pedidos de
reforço no policiamento e em-
penho nas investigações não
tiveram sucesso.

Para o presidente do
Minaspetro, Carlos Eduardo
Guimarães o roubo de com-
bustíveis não é novidade, mas
que o crime tem crescido mui-
to no último ano. "Não passa
quatro ou cinco dias sem que
um caminhão tenha a carga
roubada", relata Carlos Eduar-
do. O Minaspetro representa
4.500 postos de Minas Gerais,
sendo 450 postos na RMBH.

Segundo as vítimas, o cres-
cimento dos casos de roubos
está relacionado ao aumento do
preço dos combustíveis. O
apontamento dos transportado-
res é de que uma carreta com
combustível é considerada di-
nheiro vivo. Se uma carga de
R$ 200 mil é vendida pela qua-
drilha por R$ 100 mil, o recep-
tador tem um lucro de 100%

com a venda do produto, esti-
mam os empresários. Segun-
do o delegado Henrique José de
Freitas Marques, da delegacia
Especializada de Investigação
de furto e roubo de carga, não
há nenhuma investigação ou
operação policial relacionada
com furto de combustíveis
próximo à Refinaria Gabriel
Passos. Ele informa não ter
percebido o aumento deste tipo
de crime nos últimos meses.

O policial cita que muitas
vezes, os roubos são registra-
dos em delegacias de outras
cidades ou em distritos polici-
ais e não chegam a Delegacia
Especializada.

Já a Secretaria de Defesa
Social informa que, foram
registradas apenas três ocor-
rências de furto e roubo de
carga de derivados de petróleo
em Minas Gerais, todos na
Região Metropolitana de Belo
Horizonte. Para as vítimas dos
prejuízos a polícia também de-
veria investigar quem são os re-
ceptadores do combustível rou-
bado. O pensamento gira em
torno da tese de que "se tem
quem compra produto rouba-
do, vai ter sempre alguém co-
metendo crime".

TRANSPORTE

Empresário de Paraíso tem prejuízo de
R$ 150 mil, em roubo de combustíveis
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Familiares do jovem Rober-
th Expedito Lara da Silva, de
18 anos, aguardavam ainda no
início da tarde desta quarta-fei-
ra,9, a chegada do corpo dele
do IML de Passos, para fazer
o sepultamento. Ele faleceu 82
dias após ter sofrido um grave
acidente, na MG-050. Robert
é a segunda vítima fatal desta
ocorrência.

O acidente foi registrado
por volta das 14h50, do dia 18
de novembro, próximo a praça
de pedágio. Conforme regis-
tros policiais da época quatro
veículos se envolveram na co-
lisão que deixou vítimas gra-
ves. Após aquaplanar uma
pick-up Saveiro colidiu contra
uma caminhonete, uma carre-
ta e um Fox que seguiam sen-
tido Paraíso a Itaú de Minas.
Roberth era um dos três ocu-
pantes do Fox.

TRÂNSITO

Após 82 dias, morre segunda vítima
de acidente na rodovia MG-050

Vítima viajava no Fox pela MG-050 quando
foi atingido por motorista embriagado

Arquivo
Ele foi socorrido em esta-

do grave e encaminhado para
a Santa Casa de Misericórdia
em Paraíso onde estava inter-
nado. O idoso Itamar Cardoso
Melo, de 67 anos, que também
foi hospitalizado, tinha sofrido
ferimentos na cabeça com sus-
peitas de ter tido traumatismo
craniano. Itamar faleceu no dia
22 de novembro.

Roberth lutou pela vida por
82 dias, mas não resistiu a gra-
vidade das lesões e também
veio a óbito na noite de terça-
feira,8.

O corpo dele foi encami-
nhado na manhã do dia seguinte
para o Posto de Perícias Médi-
cas, em Passos, onde seria
submetido a exame de autóp-
sia. Ainda no início da tarde os
familiares e amigos do jovem
aguardavam pela chegada do
corpo sem saber se haveria

tempo para o velório e nem
havia fixado o horário do se-
pultamento.

O inquérito encaminhado à

justiça deverá ser acrescenta-
do das novas informações, so-
bre o falecimento de mais uma
vítima do fatídico acidente.

Um helicóptero Arcanjo do
Corpo de Bombeiros pousou
por volta das 16h00 no grama-
do do Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves (Praça da
Abadia), em São Sebastião do
Paraíso trazendo um recém-
nascido para atendimento em
UTI neonatal.

A criança, do sexo mascu-
lino, de apenas um dia, é de

Aeronave Arcanjo traz
recém-nascido de Baependi

para atendimento em Paraíso

Baependi (Sul do Estado), e foi
diagnosticada com problemas
respiratórios (dispneia), con-
forme informação obtida pelo
Jornal do Sudoeste.

Assim que foi
disponibilizada a vaga para
internação do recém-nascido
em Paraíso, o helicóptero Ar-
canjo se deslocou do Batalhão
de Operações Aéreas do Cor-

FOTOS: Nelson Duarte/Jornal do Sudoeste

po de Bombeiros de sua base
em Varginha para Baependi.

O voo até São Sebastião do
Paraíso teve duração de pouco
mais de uma hora.

Uma viatura do SAMU –
Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência aguardava o re-
cém-nascido e o conduziu para
o hospital.

Cada equipe de atendimen-

to da aeronave Arcanjo é com-
posta por piloto (capitão do
Corpo de Bombeiros), o tripu-
lante, que também é do Corpo
de Bombeiros, e a equipe do
SAMU, sempre formada por
médico e enfermeiro.

O Batalhão de Operações
Aéreas em Varginha atende a
mais de 150 municípios.

Um levantamento realizado
pelo Centro de Apoio Operaci-
onal das Promotorias de Justi-
ça Criminais aponta que 75 pre-
sos beneficiados com saída
temporária no fim de 2021 não
retornaram aos estabelecimen-
tos prisionais. Os foragidos são
condenados que deveriam cum-
prir pena em 21 presídios do
interior de Minas Gerais. Em
São Sebastião do Paraíso há
pelo menos dois internos que
se encontram nesta situação.

As informações foram di-
vulgadas a partir de levantamen-
tos realizados pelo Centro de
Apoio Operacional das Promo-
torias de Justiça Criminais. Tam-
bém participa da pesquisa a Pro-
motoria de Execução Penal, do
Tribunal do Júri e da Auditoria
Militar (CAO-Crim), do Minis-

FORAGIDOS

Beneficiados com saída temporária
não retornaram aos presídios

tério Público de Minas Gerais
(MPMG). Estes órgãos conclu-
íram que 75 condenados, bene-
ficiados com saídas temporári-
as nos períodos de Natal e Ano
Novo de 2021, não retornaram
voluntariamente para cumpri-
mento de suas penas.

Em 11 de janeiro a Asses-
soria de Comunicação da Se-
cretaria de Justiça de Minas
Gerais já havia informado ao
Jornal do Sudoeste que infor-
mações sobre o balanço de não
retorno seria contabilizado pelo
Departamento Penitenciário. O
órgão teria acesso aos núme-
ros a partir do dia 17 de janeiro
de 2022. Este era o prazo limi-
te de encerramento do período
para que os beneficiários
retornassem e o Depen-MG
consolidasse os dados.

Entre os 75 que não retorna-
ram pelo menos dois são inter-
nos da unidade de São Sebas-
tião do Paraíso. Os demais
condenados estavam recolhi-
dos em presídios de Alfenas,
Araguari, Arcos, Campos Ge-
rais, Congonhas, Curvelo,
Eugenópolis, Igarapé, Ipatinga,
Itajubá, João Monlevade,
Muriaé e Ouro Preto. Também
integram a lista as cidades de
Ribeirão das Neves, São João
Del Rei, Teófilo Otoni, Três
Corações, Três Pontas, Uber-
aba, Visconde do Rio Branco.

Do total, 29 foram recaptu-
rados e quarenta e seis ainda
continuam foragidos do siste-
ma penitenciário, incluindo au-
tores de furto, roubo, homicí-
dio, estupro e tráfico de dro-
gas. As Promotorias de Justiça

que atuam na área de execu-
ção penal estão trabalhando
com pedidos de recaptura e
regressão do regime de cum-
primento de pena.

A saída temporária é um be-
nefício concedido por lei, apli-
cada pela Justiça, a determina-
do perfil de preso. Ela consiste
em 35 dias divididos em cinco
saídas de sete dias ao longo do
ano, em datas consideradas fa-
voráveis à ressociali-zação.

Portanto, os critérios e au-
torizações para o benefício, e a
situação processual destes pre-
sos, são de responsabilidade da
Justiça.  Também foi esclareci-
do de que não se trata de "in-
dulto". O termo, neste caso, re-
fere-se ao perdão da pena e
pode ser aplicado apenas pela
presidência da República.

Os foragidos são condenados que deveriam cumprir
pena em 21 presídios do interior de Minas Gerais

FOTOS: Arquivo

Pelo menos dois internos do presídio de Paraíso estão na
condição de foragidos e são procurados

Por Vitor Abdala
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

Uma operação da Polícia
Militar (PM) e da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) deixou pelo
menos oito mortos na Vila Cru-
zeiro, no Complexo da Penha,
na zona norte da cidade do Rio
de Janeiro. Segundo a PRF, o
objetivo da operação é cumprir
mandados de prisão contra sus-
peitos de roubo de cargas.

Operação da PM
e PRF deixa pelo

menos oito mortos
no Rio de Janeiro

Ação ocorre na Vila Cruzeiro
 no Complexo da Penha

Segundo a PRF, logo no
início da operação, os agentes
encontraram criminosos “for-
temente armados” e iniciou-se
um confronto.

Até as 7h, haviam sido
apreendidos seis fuzis, três pis-
tolas e duas granadas. De
acordo com a PRF, a operação,
que conta com a participação
do Batalhão de Operações Es-
peciais da PM (Bope), conti-
nua e a situação na região ain-
da é instável.           (Agência Brasil)

Em operações realizadas
em rodovias na região, a Polí-
cia Militar Rodoviária sediada
em São Sebastião do Paraíso
fez várias apreensões de armas,
e prisões de envolvidos nesta
semana.

Na tarde de segunda-feira
(7/2) na rodovia MGC 491 km
37, município de Monte Santo
de Minas, ao abordar um
veículo VW/Gol placas de
Machado, policiais notaram que
o condutor “estava inquieto,
nervoso”.

Depois de busca pessoal no
condutor, policiais encontra-
ram no interior de uma bolsa
que estava no banco traseiro
uma pistola carregada com
três, e um carregador com
mais sete munições. Por não ter
nenhuma documentação da
arma, ele foi preso e conduzido
para a Delegacia de Polícia Civil
em São Sebastião do Paraíso.

Na quinta-feira (10/2),
durante a “Operação Controle
Velocidade” a PMR abordou
uma caminhonete Toyota
Hilux, na MGC-491. No interior
do veículo foi localizado um
revólver calibre 38 carregado
com sete munições. Também
havia uma cartela com 10
munições 38 intactas, uma
cartela com seis munições 38
intactas, 10 cartuchos 32  11
cartuchos 36 também intactas.

O condutor disse que se
deslocava para sua residência
em um condomínio em Pa-
raíso. O homem apresentou
registro de caçador, atirador e
colecionador. No entanto ele
transitava por um trajeto dife-
rente do que é permitido em lei,
o que resultou na sua prisão.
Ele foi encaminhado à Delega-
cia de Polícia Civil para prestar
esclarecimentos.

No início da madrugada de

Polícia Militar
Rodoviária

apreende várias
armas em

rodovias na região

sexta-feira (11/2) na “Operação
Impacto” o condutor de um
veículo Fiat/Strada que seguia
de Franca para Pouso Alegre
foi preso ao ser encontrado
atrás do painel do veículo uma
arma de fogo carregada e mais
34 munições calibre 22 intactas
dentro de um frasco, embaixo
do banco do motorista.

O condutor disse que por-
tava para sua defesa, mas por
falta de registro e nenhuma
documentação referente a
arma, foi preso.

Na manhã de sexta-feira
(11/2) no Posto da Polícia
Militar Rodoviária, km 400, da
MG 050 em São Sebastião do
Paraíso, durante Operação
Trânsito Seguro o condutor de
um veículo MMC/L200 foi
preso.  Segundo relatou aos po-
liciais ele se dirigia de uma
cidade próxima a capital pa-
ulista para Capitólio, onde pre-
tendia passar o fim de semana.

Ao verificar o interior do
veículo foi encontrada uma
pistola nove milímetros Ta-
urus, e 17 munições intactas.
O homem foi preso em fla-
grante.

ARMAS

Arma e munições foram apreendidas na rodovia MGC-491

Revólver foi recolhido na
zona rural em Passos
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O Ministério Público de
Minas Gerais (MPMG) defla-
grou na manhã de terça-feira,
8 de fevereiro, a segunda fase
da operação Kavod. A ação fru-
to de investigação conjunta
conduzida pelas Policias Civil
(9º Departamento) e Militar de
Minas Gerais, pela 18ª Promo-
toria de Justiça e pelo Grupo
de Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado
(Gaeco) de Uberlândia, resul-
tou no cumprimento de sete
mandados de prisão temporá-
ria e de 17 mandados judiciais
de busca e apreensão. Monte
Santo de Minas foi uma das
sete cidades visitadas pelos
policiais e integrantes do gru-
po de investigação.

Além de Monte Santo de
Minas as buscas também fo-
ram realizadas em Uberlândia,
Uberaba e Extrema. No interi-
or paulista foram visitados os
municípios de Reginópolis,
Itapevi e Praia Grande.

A operação conjunta contou
com a participação das unida-
des paulistas do Gaeco de São
Paulo, Ribeirão Preto e Santos,
bem como das unidades minei-
ras do Gaeco de Uberlândia,
Uberaba, Passos e Pouso Ale-
gre. O cumprimento dos man-
dados também teve a presença
da Polícia Militar de Minas
Gerais. Foram empenhados
cerca de 60 policiais militares
para cumprimento das diligên-
cias, bem como da Polícia Ci-
vil de Minas Gerais, por meio

INVESTIGAÇÃO

Operação Kavod cumpre mandado
 de busca em Monte Santo de Minas

Operação Kavod cumpre mandados de prisão e de
busca e apreensão no interior de Minas e São Paulo

 Divulgação

de policiais do 9º Departamen-
to de Uberlândia. O aparato
contou ainda com policiais do
5º Departamento de Uberaba e
do Centro Integrado de Inteli-
gência Segurança Pública Re-
gional Sudeste (CIISPR-SE).

A primeira fase da operação
foi deflagrada em novembro de
2021, concomitantemente com
a operação Disciplina da Lei.
Na ocasião, foram desencade-
adas diligências para cumpri-
mento de 42 mandados de pri-
são e 35 mandados de busca e
apreensão.

O foco da operação Kavod
é a identificação de integrantes
de facção criminosa que atua-
ram no ataque contra policial
penal ocorrido no dia 5 de no-
vembro de 2021, no bairro

Dom Almir, zona leste de Uber-
lândia. Durante as investigações
descobriu-se que os crimino-
sos roubaram veículo automo-
tor e realizara a tentativa de
execução do policial utilizando
armas de grosso calibre.

O inquérito instaurado para
apurar os fatos foi concluído,
com indiciamento dos envolvi-
dos e denúncia contra 13 inte-
grantes da facção, cujas pri-
sões foram mantidas pelo juízo
da 4ª Vara Criminal. Com base
em elementos informativos
obtidos durante a primeira fase
da operação, instaurou-se novo
inquérito, com o objetivo de
apurar a responsabilidade de
outros integrantes que não fo-
ram identificados no início das
apurações.

Em investigações relacio-
nadas a outros fatos crimino-
sos praticados por integrantes
da mesma organização, foi
identificado um suspeito natu-
ral do estado de São Paulo,
preso em abril de 2021, em vir-
tude de mandado de prisão, na
cidade de Patrocínio. Na oca-
sião, o suspeito portava armas
e drogas, razão pela qual foi
preso em flagrante delito. Re-
alizada a perícia na arma de
fogo apreendida, evidenciou-
se que foi utilizada pelos inte-
grantes da facção na tentativa
de homicídio ocorrida em
Uberlândia.

Com base em novos ele-
mentos, as investigações ama-
dureceram com a identificação
de dois suspeitos radicados
em São Paulo, os quais seri-
am os responsáveis pelo setor
da facção que realiza os ata-
ques contra policiais, além de
outros integrantes radicados
no Triângulo Mineiro e no Sul
de Minas, os quais mantinham
uma estrutura de comunicação
para decisão das ações delitu-
osas.

Em virtude das duas fases
da operação Kavod, já foram
identificados e presos preven-
tivamente 16 integrantes da
organização criminosa e outros
seis continuam foragidos. Após
as prisões realizadas nesta se-
mana, o inquérito policial de-
verá ser concluído em trinta
dias.

(Com informações do Gaeco Uberlândia)

Participaram da reunião o prefeito Marcelo de Morais, Eng. João Eder, vereadores Luiz Benedito de Paula,
Vinício Scarano, vereadora Cidinha Cerize, Sra. Rafaela Ferreira da Silva, advogada Julia Gmeiner

Bryan Felipe

Sebastião Tadeu Ribeiro

Na quarta-feira passada (9/
2), aconteceu no gabinete do
prefeito Marcelo de Morais,
uma reunião em busca de so-
lução mais rápida para a insta-
lação dos serviços de infraes-
trutura, saneamento básico, re-
gistro de escrituras públicas de
posse dos imóveis do lotea-
mento rural Recanto Feliz. Par-
ticiparam desta necessária reu-
nião, o prefeito Marcelo de
Morais, os vereadores Vinício
Scarano, Luiz Benedito de Pa-
ula, Cidinha Cerize, o engenhei-
ro João Eder que é um dos pro-
prietários do loteamento Recan-
to Feliz, a advogada Júlia Gme-
iner, que assessora a empresa
Modelo Agropecuária, a senho-
ra Rafaela Aparecida Ferreira
da Silva, moradora, que repre-
sentou moradores do Recanto
Feliz.

Durante a reunião, marcada
por ele, o prefeito Marcelo de
Morais afirmou ser a pessoa

mais interessada para que real-
mente se resolva o mais rápido
possível a instalação de infra-
estrutura e saneamento básico
no referido loteamento. “Esti-
ve no local e sei do anseio e da
necessidade dos moradores,
principalmente a falta de ener-
gia elétrica em suas moradias”,
disse.

O engenheiro João Eder
disse que a Modelo Agropecu-
ária tem dinheiro em caixa su-
ficiente para colocar energia
elétrica no loteamento. Mas a
Cemig exige a aprovação da
Prefeitura, e para ser aprova-
do tem que estar prontos to-
dos os serviços de saneamen-
to básico e Infraestrutura, e a
bem dizer, falta tudo.

O prefeito disse que atra-
vés da Secretaria de Obras so-
licitou aos proprietários da Mo-
delo Agropecuária os projetos
completos exigidos pela
REURB. Conforme já afirmou
o engenheiro da Prefeitura de
São Sebastião do Paraiso, José

Francisco de Castro, a Mode-
lo Agropecuária tem enviado
projetos incompletos. Confor-
me explica, no dia 19 de janei-
ro de 2022, através do proces-
so PRO 00722/22, foram apre-
sentados novos documentos
para análise, mas conforme foi
analisado, está novamente in-
completo.

O prefeito marcou reunião
para a próxima terça-feira (15/
2) com proprietário ou repre-
sentante da Modelo Agropecu-
ário, e desta vez quer a partici-
pação do engenheiro da Prefei-
tura, José Francisco de Cas-
tro.

Durante a reunião a quarta-
feira (9/2) o engenheiro João
Eder afirmou a todos presen-
tes que no próximo dia 5 de
março, a partir das 10 horas,
acontecerá no anfiteatro da
Faculdade Libertas uma assem-
bleia com os moradores e de-
mais proprietários de imóveis
no Loteamento Recanto Feliz,
para tratar das pendências de

envolvendo documentação e
obrigações a serem cumpridas.

“Faço questão de estar pre-
sente nesta assembleia e tam-
bém espero que até lá os pro-
prietários da Modelo Agrope-
cuária já estejam com os pro-
jetos e documentações com-
pletas , para iniciar os serviços
de infraestrutura e saneamen-
to Básico no Recanto Feliz”,
disse Marcelo Morais.

Meados deste ano de 2022
completará 16 anos que pro-
prietários e moradores estão
até mesmo sem energia elétri-
ca no loteamento.

Dois fatos importantes
aconteceram durante a reunião.
Primeiramente ainda não foi
desta vez que este problemão
foi resolvido. Mas também foi
percebido que o prefeito e três
vereadores presentes à reunião,
estavam bastante empenhados
em solucionar o mais breve
possível este lamentável fato
que vem se arrastando há qua-
se 16 anos.

Ainda sem solução, pendências do
Recanto Feliz serão debatidas

novamente terça-feira (15)

O matagal em que se encontra o quintal desta casa,
pode ser sim foco de criadouro de bichos peçonhentos

Sebastião Tadeu Ribeiro

Bastante revoltado o se-
nhor Milton Rodrigues Da-
maceno, residente na rua dos
Antunes, no centro de São
Sebastião do Paraiso, procu-
rou o JS para fazer preocu-
pante denúncia. Ele explica
que bem ao lado de sua resi-
dência há a casa de número
798, que está sem morado-
res há algum tempo. Confor-
me foto, registrada de den-
tro do quintal da casa do se-
nhor Milton, pode se consta-
tar o matagal que se encon-
tra na casa de seu vizinho, em
que o quintal está imundo. O
proprietário, segundo afirma
Milton Damaceno, não resi-
de em Paraíso.

Segunda-feira passada,
dia 7, logo após ter almoça-
do, Milton foi ao banheiro de
sua casa e ao pegar a toalha
para enxugar o rosto ele sen-
tiu de imediato na sua mão
esquerda como se tivesse
pegando uma brasa, confor-
me explicou, uma dor insu-
portável. Ao verificar o que
tinha dentro da toalha cons-
tatou a presença de um es-
corpião daqueles amarelos.

Naquele momento ele es-
tava sozinho em sua casa,
sentindo uma dor imensa de-
vido a picada do escorpião,

Picado por
escorpião, morador
no centro da cidade

pede limpeza de
quintal vizinho

ligou imediatamente para um
de seus filhos, pedindo so-
corro e para leva-lo para
atendimento médico.

Milton tem plano de saú-
de, onde foi atendido imedia-
tamente, por volta das 13h00,
e permaneceu internado até
às 19h00.

Por este justo motivo, Mil-
ton faz um apelo as autorida-
des competentes do municí-
pio, no caso a Vigilância Sa-
nitária ou Zoonoses, para que
procure no Serviço de Cadas-
tro Imobiliário da Prefeitura
onde neste departamento pú-
blico tem o nome do endere-
ço do proprietário ou da pes-
soa responsável para cuidar
deste imóvel e o notifique ur-
gentemente para mandar ca-
pinar e retirar o matagal que
está dentro do quintal deste
imóvel.

Além de escorpião, pro-
vavelmente, no referido quin-
tal há outros animais peço-
nhentos que poderão lhe ata-
car, e também familiares e
vizinhos, alerta e avisa o de-
nunciante.

Para facilitar a presença e
os trabalhos de inspeção dos
agentes para encontrar os en-
dereços, o Sr. Milton Damace-
no que foi vítima da picada do
escorpião , reside na Rua dos
Antunes 894, centro.
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A primeira etapa dos ensai-
os clínicos da ButanVac, can-
didata a vacina contra a Covid-
19 que está em estudo pelo Ins-
tituto Butantan, foi finalizada.
Os resultados preliminares de
segurança são positivos, estão
sendo consolidados e as con-
clusões consolidadas serão en-
caminhadas à Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (An-
visa). Em setembro de 2021,
um grupo de voluntários de São
Sebastião do Paraíso participou
da pesquisa e está sendo acom-
panhado por uma equipe de
especialistas do instituto.

A expectativa é de que o
novo ensaio clínico seja con-
cluído ainda em 2022.  No en-
tanto, as mudanças serão fei-
tas para adaptar o estudo ao
atual momento da pandemia. As
principais alterações referem-
se ao protocolo do ensaio clí-
nico (o que inclui o número de
participantes da pesquisa, por
exemplo) e ao próprio objetivo
do estudo nas fases 2 e 3.

A eficácia da ButanVac será
avaliada não em relação a uma
população não vacinada (como
os ensaios clínicos de novos
imunizantes tradicionalmente
fazem), mas quanto à sua efi-
ciência para potencializar a pro-
teção de quem já completou o
esquema vacinal – ou seja, na
dose de reforço.

Conforme Wellington Bri-
ques, diretor médico do ins-
tituto, o desenvolvimento da
ButanVac necessita de adap-
tação por causa dos ciclos da
doença, das novas cepas e da
incidência. “Precisa evoluir
junto com a pandemia e com
suas nuances”, comenta. Ele
destaca que as pessoas terão
que compreender e assimilar
este novo ciclo. “A popula-
ção deve entender que a gente

INSTITUTO BUTANTAN

Concluída primeira fase de estudo clínico da
Butanvac com presença de paraisenses

vai conviver com esse vírus
por muito tempo”, acrescen-
ta ele.

ESTUDO
Em junho de 2021, quando

foram abertas as pré-inscrições
para os interessados em parti-
cipar do ensaio clínico, mais de
90 mil pessoas se candida-
taram. Quando o estudo foi ini-
ciado no Hemocentro de Ribei-
rão Preto, porém, a maioria dos
interessados não atendia aos
critérios da pesquisa. Além dis-
so, a faixa etária da vacinação
pela campanha nacional de imu-
nização era cada vez menor, e
o ensaio precisava de pessoas
de todas as idades.

Para completar a fase 1,
houve a ampliação das cidades
participantes da pesquisa para
além de Ribeirão Preto. Foram
envolvidos os municípios de
Guaxupé (MG), em agosto;
São Sebastião do Paraíso
(MG), Itamogi (MG) e Piraci-
caba (SP); em setembro. Vo-
luntários que não tinham tido
Covid ou sido vacinados foram
selecionados para participar da
pesquisa.

Em julho de 2021, quando
o Butantan anunciou a pesqui-
sa da ButanVac, o protocolo
que havia sido aprovado com
a Anvisa era um modelo clás-
sico que mostraria a capacida-
de de uso primário da vacina
em quem nunca tomou o
imunizante. O desenho era um
ensaio de fase 1/2 duplo cego
dividido em três etapas.

Na primeira etapa seria
avaliada a segurança e seleção
de dose em 418 voluntários de
um centro de pesquisa de Ri-
beirão Preto; nas etapas se-
guintes, seria avaliada a res-
posta imune de 5 mil voluntá-
rios. Em todas as etapas esta-

va prevista a existência de gru-
pos placebo – ou seja, uma
parcela dos participantes rece-
beria uma vacina, sem efeti-
vidade, para estabelecer as
bases de comparação.

A triagem dos voluntários de
São Sebastião do Paraíso para
testes da ButanVac foi realiza-
da no dia 18 de setembro do
ano passado, na Câmara Mu-
nicipal. Puderam participar dos
testes pessoas de 18 a 59 anos
que, entre outros requisitos,
não tenham sido contaminados
pelo coronavírus e vacinados
contra Covid-19. Assim como
ocorreu com as cidades da
microrregião de Guaxupé, de
Itamogi e demais cidades que
participaram dos testes do
imunizante, os voluntários re-
ceberam as vacinas em Ribei-
rão Preto.

A primeira dose foi aplica-
da em 20 de setembro de 2021.
Conforme a prefeitura, além do
transporte gratuito, os interes-
sados receberam ajuda de cus-
to de R$ 250 (em cada dose
recebida na testagem). Todos
os voluntários serão acompa-
nhando pelos pesquisadores da
USP e do Instituto ao longo de
um ano, no final será divulga-
do os resultados da eficácia da
vacina contra a Covid e suas
variantes.

Com o avanço da imuniza-
ção e da própria Covid-19 no
Brasil, tornou-se insustentável
manter um protocolo que pre-
via grupos placebo. Isso por-
que essas pessoas, por não re-
ceberem a vacina, estariam
expostas a um risco muito
maior de morte do que o resto
da população – protegida gra-
ças à campanha nacional de
imunização. Sem contar que
seria cada vez mais difícil en-
contrar voluntários que ainda

não tinham sido vacinados. Era
preciso fazer alterações no pro-
tocolo da pesquisa e adaptar a
ButanVac para outro momento
da pandemia: aquele em que
toda a população estaria vaci-
nada, mas no qual o vírus con-
tinuaria circulando e desenvol-
vendo variantes.

A primeira fase foi feita jun-
to com o avanço da vacinação
pelo PNI (Programa Nacional
de Imunização). E como na-
quela época o avanço estava
muito rápido e o estudo pedia
que os voluntários nunca tives-
sem tomado vacina e não tives-
sem Covid, o número de pes-
soas disponíveis foi diminuin-
do, explica o médico e consul-
tor do Butantan, Eduardo Motti.

Paraíso realizou triagem de voluntários para testes da ButanVac em setembro de 2021

Divulgação/Prefeitura

“Quando você tem mais trans-
missão é melhor para analisar
a eficácia da vacina, mas as

pessoas podiam escolher entre
participar do estudo e tomar
vacina no posto”, completa.

Minas Gerais tem atualmen-
te 48 barragens de rejeitos de
mineração com método cons-
trutivo a montante ou desco-
nhecido. O volume total de
rejeitos depositados nessas es-
truturas soma 689,5 milhões de
m³, segundo levantamento fei-
to pela FIEMG no Portal
SIGBM da Agência Nacional de
Mineração - ANM. 

De acordo com a legislação
de Minas Gerais, essas barra-
gens devem ser descomissio-
nadas até 25/02/2022. Mas
conforme o estudo, a forma de
descaracterização e o prazo
não podem ser iguais para to-
das, pois cada uma possui suas
próprias características estru-
turais, assim como de seguran-
ça. “Defendemos que seja cum-
prida a Lei Federal e o órgão
técnico defina o cronograma
para o descomissionamento
das barragens. Mas o mais rá-
pido não é o melhor. O melhor
para todos é o mais seguro”,
afirma Flávio Roscoe, presi-
dente da FIEMG.

Segundo Roscoe, o risco
aceitável é o risco que não com-
promete a segurança. “Quan-
do mexe na barragem, o risco
é maior. E se é maior, não é
possível chegar lá em cima com
homens, máquinas e equipa-
mentos sem ter um prazo e
uma análise técnica segura”,
esclarece. 

Por este motivo, cada em-
preendedor apresentou um
cronograma para a descaracte-
rização das barragens, consi-
derando o prazo e o método
necessário para que seja feita
de forma segura. Seria impor-
tante estabelecer um prazo es-
pecífico para cada barragem,
de acordo com o cronograma
e método de descaracterização
apresentados pelos empreende-

FIEMG constata 48 barragens
com 689,5 milhões metros

cúbicos de rejeitos em Minas

dores e técnicos, além de aná-
lise e aprovação da ANM, ava-
lia Thiago Rodrigues Caval-
canti, gerente de Meio Ambi-
ente da FIEMG.

 ”O método e prazo para a
descaracterização de cada bar-
ragem são diferentes. Depen-
de de variáveis como tamanho,
nível de água, de emergência e
da quantidade de rejeitos que
pode ser retirado sem abalar a
estrutura”, explica Cavalcanti.
Segundo ele, todas as barra-
gens a montante devem ser
descaracterizadas. “Mas cada
uma a seu tempo e consideran-
do todos os critérios de segu-
rança”, diz.

Há várias formas de se
descaracterizar uma barragem.
Mas se todas forem conside-
radas iguais pelo Estado e for
determinado que sejam desca-
racterizadas mediante a remo-
ção do rejeito e de toda a es-
trutura, eles certamente terão
que ser tratados e levados para
outro local, com grandes im-
pactos ambientais e sociais. 

O levantamento feito pela
FIEMG apurou que, se todas
as barragens seguirem a hi-

pótese acima, para transpor-
tar o volume total de rejeitos
depositados nas estruturas a
montante, seriam necessários
91,9 milhões de caminhões,
que levariam prazo de 50,3
anos para transportar todo o
material, considerando a dis-
ponibilidade de 1 mil cami-
nhões por dia, trabalhando
por 24 horas. 

No transporte do material,
segundo o levantamento, seri-
am emitidos 3,3 milhões de to-
neladas de carbono pelos ca-
minhões, considerando um des-
locamento médio de 60 km e o
consumo médio de 4 km por
litro.  Isso equivale a 21,57%
do total de CO2 emitido por
todas as usinas termoelétricas
no Brasil em 2013. 

Se for empilhar todos es-
ses rejeitos com altura média
de 50 metros, seriam necessá-
rios 1.379 hectares de novas
áreas para dispor os rejeitos, o
equivalente a 57 estádios do
porte do Maracanã. Só para ter
uma ideia, uma pilha de 50
metros equivale a um prédio de
16 andares.

(Imprensa FIEMG)

Legislação determina que barragens devem ser descaracterizadas
até 25 de fevereiro, mas o processo e o prazo devem levar

em conta estruturas individuais e segurança
Pixabay

Vereadores aprovaram,
nesta semana, emenda aditiva
ao Projeto de lei 5236, que
autoriza a encampação dos
serviços de ligação, coleta,
tratamento e disposição final
de esgoto sanitário no muni-
cípio de São Sebastião do
Paraíso.

A encampação (ou resga-
te) é uma espécie de “revo-
gação da concessão do ser-
viço”, justificada por lei. Ela
acontece quando o
concedente (a Prefeitura) re-
toma o serviço concedido (no
caso, a Copasa).

A Prefeitura justifica que
o projeto visa à “equilibrar a
prestação desse valoroso ser-
viço de forma justa, com qua-
lidade e preço compatível

Projeto para encampação
dos serviços de esgotamento
sanitário avança na Câmara

com o correto, uma vez que
não se consegue saber ao
certo quais valores relativos
a despesas e receitas obtidos
pela concessionária com a
prestação do serviço”.

EMENDAS

A emenda proposta pela
Comissão de Finanças, Jus-
tiça e Legislação foi aprova-
da e incluiu dois novos arti-
gos ao texto do projeto. Um
dos artigos fala sobre o pa-
gamento de indenização à
Copasa, previsto na Lei Fe-
deral nº 8.987/1995.

O novo artigo determina
que esse pagamento só será
feito após levantamento dos
reais investimentos realizados

pela companhia (mediante
avaliação realizada por co-
missão própria, a ser nome-
ada pelo prefeito).

Além disso, o pagamento
da indenização deverá ser
precedido de lei específica
para abertura do crédito cor-
respondente no orçamento
vigente à época - lei que deve
ser aprovada pela Câmara
Municipal.

O segundo artigo incluído
no projeto prevê que as reu-
niões para tratar do proces-
so de encampação deverão
ser comunicadas à Câmara
Municipal com antecedência
mínima de 24 horas para que
os vereadores exerçam sua
função fiscalizadora.

 (Ascom Câmara Municipal)
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Lilian Peres Tonin, Gerente de Mídia da Rede Tonin
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Tonin Superatacado em São Sebastião do Paraíso, Av. Wenceslau Braz, 1.690

Neste ano, a Rede Tonin,
uma das maiores do ramo de
atacarejo do interior de São
Paulo e Sudoeste de Minas
Gerais, comemora 60 anos de
história e, para celebrar a data,
traz dois lançamentos que dei-
xarão seus clientes ainda mais
felizes.

Uma das novidades é o
Aniversário Premiado Tonin,
que até 31 de março sorteará
mais de R$ 500 mil em prêmi-
os, com sorteios duas vezes
por semana, às quartas-feiras
e aos sábados, em todas as
lojas do grupo. No total, serão
mais de 4 mil premiações de
eletroportáteis e vales-com-
pras no valor de R$ 1 mil, que
serão sorteados para as pes-
soas que fazem parte do Pro-
grama Cliente Fidelidade e que
se cadastraram na campanha
de aniversário, por meio do
hotsite aniversario60anos.
toninsuper.com.br/.

A cada R$ 150 em com-
pras nas lojas físicas ou no e-
commerce, o Cliente Fidelida-
de informa seu CPF no ato do
pagamento da compra e, au-
tomaticamente, ganha um cu-
pom com um número da sor-
te. Durante a campanha, os
consumidores também conta-
rão com ofertas exclusivas no
site, anúncios específicos de
frete gratuito e Cupons Fide-
lidade com descontos exclu-
sivos para as compras on-line
e nas lojas físicas.

"A campanha foi pensada
com muito carinho para valo-
rizar ainda mais nossos clien-
tes mais fiéis, que nos conhe-
cem e confiam na marca, além
de despertar o interesse de
novos consumidores. Por isso,
além dos sorteios, fechamos
ótimas parcerias com grandes
fornecedores de diversos pro-
dutos para oferecermos ain-

da mais vantagens e ofertas
aos integrantes do nosso clu-
be de vantagens", comenta
Cleide Prates, do Departa-
mento de Comunicação Estra-
tégica da rede.

NOVO APLICATIVO
Para melhorar e ampliar

ainda mais a experiência de
compras, o Tonin acaba de
lançar o "Meu Tonin", novo
aplicativo que é uma evolução
do "Super Tonin". Como o
próprio nome indica, o novo
app tem como principal carac-
terística a personalização de
acordo com o perfil e a prefe-
rência de cada usuário.

 Por meio dele, o cliente
tem a possibilidade de perso-
nalizar as ofertas de produtos
que quer acompanhar mais de
perto, além de favoritar a loja

de sua preferência, tendo
acesso a todas as novidades
que dizem respeito a ela. "Com
essa funcionalidade, sempre
que tiver promoção dos pro-
dutos favoritados, o cliente
será notificado, desde que te-
nha autorizado essa notifica-
ção", explica Lilian Tonin, ge-
rente de mídias da empresa.

Ela destaca ainda outra no-
vidade que é a loja on-line den-
tro do aplicativo. "O cliente não
será redirecionado e não sairá
do app para realizar suas com-
pras, o que facilita muito na
questão da funcionalidade e
agilidade. O consumidor pode
conferir todas as ofertas dis-
poníveis e, em seguida, já efe-
tuar suas compras. Em breve
o aplicativo contará com mais
novidades e benefícios para
nossos clientes", diz Lilian.

Algumas funções do app
anterior como acesso aos
tabloides, extrato de compra
e compras identificadas, loca-
lizações das lojas e SAC per-
maneceram no Meu Tonin,
que foi elaborado pela Idever
e utiliza uma das tecnologias
mais recentes no mercado, o
Flutter (Flutter Supported by
Google).

"O novo app veio para fa-
cilitar o contato do cliente com
o Tonin, lá encontram-se to-
das as funcionalidades que a
Rede tem a oferecer como loja
on-line, ofertas, campanhas e
promoções, canais de comu-
nicação em relação à experi-
ência de compra e experiên-
cia em geral do cliente
conosco. O Meu Tonin é um
dos canais mais completos que
oferecemos".

De acordo com Lilian, tudo
o que envolve o mundo digital
estará sempre em transforma-
ção e evolução e é constante
a preocupação da empresa em
acompanhar esse movimento
e se manter atualizada, com o
objetivo de oferecer sempre a
experiência de compra.

Cliente Fidelidade
Automaticamente, todo cli-

ente que efetua uma compra
on-line, se cadastra no Progra-
ma Cliente Fidelidade Tonin,
que oferece promoções e des-
contos exclusivos, além da
vantagem de comprar com
preço de atacado no varejo, na
compra em volume de produ-
tos iguais nas cidades que te-
nham lojas cash & carry
(atacarejo).

Para o cadastro no site
www.toninsuper.com.br/fide-
lidade-tonin ou no aplicativo
Meu Tonin, é necessário que
o interessado em participar do
clube de vantagens tenha CPF
(não sujeito a consulta).

O Cliente Fidelidade tem
como benefício ofertas cria-
das especialmente para os
membros do programa, cujos

produtos poderão ser escolhi-
dos pelo aplicativo e site e es-
tarão vinculados somente ao
CPF do consumidor.

SOBRE A REDE TONIN
Fundada em 1962 pelo

empresário Luiz Tonin, em
São Sebastião do Paraíso, a
Rede Tonin é uma empresa
familiar que já está na tercei-
ra geração de diretores e tem
forte atuação no interior de
Minas Gerais e São Paulo.

Atualmente, a empresa
opera 18 lojas nos formatos
supermercado e cash & carry
(conhecido como "atacarejo",
fusão das palavras atacado e
varejo) e emprega aproxima-
damente 2.200 colaboradores.
Seu processo de expansão
prevê a construção de novas
lojas em Araraquara, Pirassu-
nunga, Porto Ferreira, Jaboti-
cabal, Bebedouro, São Sebas-
tião do Paraíso e mais um
Centro de Distribuição (CD)
em Jardinópolis para atender
lojas do Estado de São Paulo.
Nos próximos anos, a meta é
chegar a 40 lojas.

(Assessoria de Imprensa Tonin)

Rede Tonin lança novo aplicativo e
campanha de aniversário de 60 anos


